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課題型学習 本格 動！

十屋幸平日向市長
講演会
2022.9.30

日向市総合戦略についての説明を受け、これから実際に日向市の課題解決に取り組んでいくんだという
実感が湧いてきました。私は日向市在住ではありませんが、班員と協力しながら、課題発見や解決に取り
組んでいきたいと思います。その中で、日向の魅力や特色への理解を深めると同時に、意見を交換するこ
とで様々な考え方を学び、多角的な見方をできるようになりたいです。 【１年 上田 智大】

４～９月の半年間で、「how to 探究」を学んだ１年生。いよいよ１０月より、日向市をフィールドとしたフロンティア科
の探究活動、「課題型学習」をスタートさせました。本号では、課題型学習を本格始動させた１年生の取り組みに
ついて特集します！

十屋市長にご講演いただき、これから始まる課題型学習への意欲を高めることができました。十屋市長の
日向市に対する思いや、市長を務めることに対するお考えを知り、私も日向市をより良くするために課題
型学習に積極的に取り組んでいこうと思いました。フロンティア科の特徴の１つである課題型学習を通し
て、郷土愛を深めるとともに答えのない問いを追究する力を磨いていきたいと考えています。

【１年 石田 来夢】

日向市総合戦略
に関する講演会

2022.10.7

第２弾は、日向市総合戦略についての講演会。
日向市役所総合政策部の黒本様より、日向市が
重点的に取り組んでいる施策について、ご講義
いただきました。

１年生

講演後は、私たちの質問に対して、気さくに答えてくださいました。日向市を愛し、
日向市の発展や日向市民の幸福を願って市政に取り組まれていることを知り、私た
ちも高校生として日向市の発展に貢献したいという気持ちが高まりました。

写真は十屋幸平市長。「私たちの暮らす
『日向』の魅力と可能性」という演題で
ご講演いただきました。

第２期日向市総合戦略について

日向市の人口は右肩下がり。そこで、日向
市は第２期日向市総合戦略の重点戦略を
「若者と女性に選ばれるまち『日向』未来
作り戦略」に。若者代表として、
高校生が日向市のこれからについて探究し
ていくことには、大きな意味があります。

探究のフィールドとなる日向市への理解を深めるた
めの第１弾として、十屋日向市長をお招きし講演会
を実施。市政にかける思いをうかがいました。



１０月号文責：市原

メンター顔合わせ会
2022.10.7

オール日向祭へ 加！２年生

１０月2日(日）に開催された「地域と市民活動フェスタ オール日向祭」に、F科２年生の課題型学習班「森林班」
と「デートDV防止班」が参加し、研究発表を行いました。オール日向祭は、日向市で市民活動を行っている団体
が日頃の活動を地域に発信するフェスタです。参加した2班は、プレゼンテーションを通して、課題型学習の研究
成果を市民の方と共有することができ、最終発表へ向けて研究をブラッシュアップするよい機会を得たようです。

今までは、学科内で発表する
ことが多かったので、校外で
の発表は新鮮でした。緊張や
不慣れもありましたが、自分
たちの今までの活動を市民の
方々に伝えることができ充実
感を得ました。また、新たな
るご縁もあり、別の場所での
発表の機会をいただけること
になりました。精一杯頑張ろ
うと思います。

【２年 松本 静流】

オール日向祭での発表は、中学
生・高校生にではなく、地域の
方々に向けての発表だったので
緊張しました。発表後、質疑応
答の時間があり、地域の方々か
ら色々な意見をいただくことが
できました。自分たちの活動を
他の視点から見たり、もう一度
見直したりする良い機会となり
ました。最終発表会では、更に
良い研究発表ができるよう、今
回の参加を生かしていきたいで
す。

【２年 日高 里空】

オール日向祭では、一般の方々
に私たちの研究を聞いていただ
き、貴重なご意見もいただくこ
とができとても良い機会となり
ました。研究を進めていく中で、
行き詰ることも多くありました
が、先日無事に椅子づくりイベ
ントを終えることができました。
参加した児童は、楽しそうに椅
子を作ってくれて、私たちもと
ても嬉しい気持ちになったと同
時に励みにもなりました。最終
発表会ではより良いプレゼンが
できるよう頑張ります。

【２年 壹岐 有沙】

「市長とおしゃべりコーナー」にて市長
と意見交換中。12月の最終発表会にてよ
り良い「市長への提言」ができるように
頑張ろうという気持ちが高まりました。

日向市文化交流センターにて、これまでの研究
について発表中。聴衆の皆さんは熱心に耳を傾け
てくださいました。

発表後は、市民の方から発表についての貴重な
御意見をいただくことができました。最終発表会
に向けて、研究をどのように練り直せば良いのか、
方向性を見いだすことができました。

メンターさんとの初対面。メンターさ
んって私たちととても歳が近いんで
す！頼れるお兄さん・お姉さんという
感じです。今後、毎月メンターさんに
来校いただき、一緒に研究を深めてい
きます。

【今年度のメンターの所属】
旭建設 2名
日向商工会議所 1名
日向市役所 4名

課題型学習のファシリテートしてくださるメンターさ
んと初対面。日向市を舞台に活躍されている社会
人の皆さんとの出会いに、期待が膨らみます。

メンターさんを中心に、ワールドカフェ形式で、
「10年後の日向市の理想の姿」についてアイディ
アを出していったキックオフ会。最後は、各班独
創的なこれからの日向像を発表しました。

初めは不安と緊張で上手く話す
ことができませんでしたが、共
にテーマを深堀りするうちに、
次第に自分の思いをメンターさ
んに伝えることができるように
なりました。メンターさんは高
校生の私たちでは思いつかない
ような視点から意見を出してく
ださることもあり、視野の広さ、
経験の豊かさを感じました。メ
ンターさんと一緒に進める課題
型学習が、今後楽しみです！
【１年 長友 由希穂】


